

GAME ONLINE DI KECAMATAN BAJENG KABUPATEN GOWA

Mursalim^{1*}, Kasjim Salenda², Hamza Hasan³ Nasaruddin Mera

¹Universitas Islam Negeri (UIN) Alauddin Makassar ²UIN Datokarama Palu

Salimharis522@gmail.com ¹ kasjim.salenda@gmail.com ² hamzah.hasan@uin-alauddin.ac.id
³ nasaruddin@uindatokarama.ac.id⁴

082194705237

ABSTRAK

The development of the industrial world is in line with technological developments which present an online game application that can be downloaded and installed easily on a smartphone or Android mobile phone to be played, One of the online game applications in question is Higgs domino island. To enjoy the game, players are required to have chips or money. Meanwhile, the chips or money that players have are not guaranteed to increase or decrease when playing the game. Because luck is the only chance in the game. So the practice of playing Higgs domino island is very similar to gambling games in general. Therefore, this study aims to find out and explain the review of Islamic criminal law on the Higgs domino island game. To answer the research objectives, researchers used qualitative methods using representation theory. Data collection in the study began with documentation, observation, and interviews from the data that had been collected by the researcher then analyzed it using triangulation techniques resulting in the conclusion that the online game Higgs Domino Islam in the review of Islamic criminal law contains elements of *maysir*, while for formal elements or pillars of *syar' I* gambling offenses can be seen in the Al-Qur'an Surah Al-Maidah verses 90 to 91. From this explanation, it is hoped that elements of the police and government will be involved. community leaders, religious leaders, and youth leaders can work together to make people aware in Bajeng District, Gowa Regency that the Higgs domino island game has similarities with the elements of the crime of gambling.

Keywords:

Islamic Criminal, Online Games, and Gambling

ABSTRAK

Perkembangan dunia industri berbadang lurus dengan perkembangan teknologi yang menghadirkan salah satu aplikasi *game online* yang dapat didownload dan di instal dengan mudah pada *smartphone* atau *handphone android* untuk dimainkan, salah satu aplikasi *game online* yang dimaksud ialah *higgs domino island* untuk menikmati permainan tersebut, pemain diwajibkan memiliki *chip* atau uang. Sementara *Chip* atau uang yang dimiliki pemain tidak ada jaminan dapat bertambah

dan berkurang jika memainkan permainan tersebut. Sebab keberuntungan hanya bersifat untung-untungan dalam permainan tersebut. Jadi praktik bermain *higgs domino island* sangat mirip dengan permainan judi pada umumnya. Oleh sebab itu, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menjelaskan tinjauan hukum pidana Islam pada *game higgs domino island*. Untuk menjawab tujuan penelitian tersebut, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan menggunakan teori representasi. Pengumpulan data pada penelitian dimulai dari dokumentasi, observasi dan wawancara dari data yang telah dikumpulkan peneliti kemudian menganalisisnya dengan menggunakan teknik triangulasi sehingga menghasilkan kesimpulan bahwa permainan *game online higgs domino island* dalam tinjauan hukum pidana Islam mengandung unsur maysir, sementara untuk unsur formil atau rukun syar'i delik perjudian dapat dilihat dalam Al-Qur'an Surah Al-Maidah ayat 90 sampai 91. Dari penjelasan tersebut, di harapkan pada unsur kepolisian, pemerintah, tokoh masyarakat, tokoh agama, dan tokoh pemudah, bisa saling berkerjasama untuk menyadarkan masyarakat di Kecamatan Bajeng Kabupaten Gowa bahwa *game higgs domino island* memiliki kesamaan dengan unsur-unsur tindak pidana perjudian.

Kata Kunci:

Pidana Islam, Game Online dan Judi

Article History

Submitted:
12 Mei 2023

Revised:
14 Agustus 2023

Accepted:
17 Agustus 2023

Citation (APA Style) : H, mursalim, Kasjim Salenda, & Hamza Hasan. (2023). GAME ONLINE DI KECAMATAN BAJENG KABUPATEN GOWA. *ISTIQRRA*, 11(2), 166 - 183. <https://doi.org/10.24239/ist.v11i2.1849>

This is an open-access article under a [Creative Commons Attribution 4.0 International License](#).



PENDAHULUAN

Fenomena *Game online higgs domino island* bagi masyarakat di Kecamatan Bajeng Kabupaten Gowa di mulai ketika wabah covid-19 menyebar sehingga pemerintah mengeluarkan aturan PPKM yang membatasi kegiatan sehari-hari masyarakat hanya di dalam rumah. Untuk menghilangkan kebosanan selama aturan PPKM di terapkan, setiap individu dapat bermain *game online higgs domino island* dengan mendownload dan menginstal dengan mudah pada *smartphone* atau *handphone android* yang dimiliki. Permainan *game online higgs domino island* merupakan salah satu permainan yang berbasis online yang dirilis pada tahun 2018. Dengan menawarkan banyak fitur-fitur menarik, tak heran sampai saat ini mayoritas masyarakat di Kecamatan Bajeng masih senang memainkannya.

Selain fitur yang menarik dari aplikasi game online higgs domino island, Mahmud Fauzi dan Zul Anwar Ajim Harahap menambahkan beberapa hal yang menarik selain fitur-fitur yang dimiliki adalah pengalaman dari setiap pemain yang akan mendapatkan sedekah chip gratis sejumlah 2M sebanyak empat kali sebagai bonus ketika berhasil login ke dalam sistem. Jika chip yang didapatkan secara gratis telah habis, pemain bisa mengisi ulang dengan mengirim chip melalui nomor ID game dari akun sesama pengguna *higgs domino island* (Fauzi & Harahap, 2022).

Penjelasan di atas, menunjukkan bahwa permainan atau *game online* sangatlah menyenangkan. Sementara dalam perspektif Islam Moch. Zulkarnain Muis menyebutkan bahwa permainan sudah lama menjadi bahasan dalam Islam dan dikenal dengan istilah *la'ib* yang secara bahasa adalah kebalikan dari kata bersungguh-sungguh (Muis, n.d.) Pernyataan tersebut, sejalan dengan firman Allah yang dijelaskan dalam QS. 21:55 yang mengatakan:

قَالُوا أَجِئْتَنَا بِالْحَقِّ أَمْ أَنْتَ مِنَ اللَّاعِبِينَ

Terjemahnya:

Mereka menjawab: "Apakah kamu datang kepada kami dengan sungguh-sungguh ataukah kamu termasuk orang-orang yang bermain-main?" (Indonesia, 2013)

Ayat di atas menjelaskan bahwa bermain adalah perbuatan untuk bersenang-senang yang tidak mempertimbangkan hikmah di dalamnya. Contohnya adalah permainan anak-anak sebab di dalam permainan anak-anak tidak dikenal hikmah sebab hanya kepentingan untuk bersenang-senang (Adit, 2020). Namun dalam perspektif lain, sebagian ulama memiliki pendapat yang berbeda-beda, seperti yang dikemukakan oleh Abu Daud bahwa ada permainan atau game online yang dibolehkan, dianjurkan, dimakruhkan, bahkan sampai di larang. Permainan yang dibolehkan adalah lomba lari dan lomba balap kapal dll.

عَنْ عَائِشَةَ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهَا: أَنَّهَا كَانَتْ مَعَ النَّبِيِّ فِي سَفَرٍ قَالَتْ: فَسَابَقْتُهُ فَسَبَقْتُهُ عَلَى رَجُلِي فَلَمَّا حَمَلْتُ اللَّحْمَ سَابَقْتُهُ فَسَبَقَنِي، فَقَالَ: هَذِهِ بَيْتُكَ السَّبَقَةِ (أَخْرَجَهُ أَبُو دَاوُدَ)

Artinya:

Dari Siti 'Aisyah ra. sesungguhnya Aisyah pernah bepergian bersama Nabi. Aisyah berkata: "Kemudian aku berlomba dengan Nabi lalu mendahului beliau dengan berlari, tatkala aku sudah bertambah gemuk, aku berlomba lagi dengan Rasulullah namun beliau mendahuluiku. Rasulullah kemudian berkata: ini adalah balasan untuk lomba yang dulu" (HR. Abu Dawud) (Dawud, 1984)

Selain permainan yang dibolehkan, terdapat juga permainan yang dianjurkan, seperti memanah, menembak, berenang dan segala permainan yang bermanfaat untuk peperangan berdasarkan firman Allah SWT dalam QS. 8:60 yang mengatakan:

وَأَعِدُّوا لَهُمْ مَا اسْتَطَعْتُمْ مِنْ قُوَّةٍ وَمِنْ رِبَاطِ الْخَيْلِ تُرْهَبُونَ بِهِ ۚ عَدُوَّ اللَّهِ وَعَدُوَّكُمْ وَعَآخِرِينَ مِنْ دُونِهِمْ لَا تَعْلَمُونَهُمُ اللَّهُ يَعْلَمُهُمْ ۗ وَمَا تُنْفِقُوا مِنْ شَيْءٍ فِي سَبِيلِ اللَّهِ يُوَفَّ إِلَيْكُمْ وَأَنْتُمْ لَا تُظْلَمُونَ

Terjemahnya:

Dan siapkanlah untuk menghadapi mereka kekuatan apa saja yang kamu sanggupi dan dari kuda-kuda yang ditambat untuk berperang (yang dengan persiapan itu) kamu menggentarkan musuh Allah dan musuhmu dan orang-orang selain mereka yang kamu tidak mengetahuinya; sedang Allah mengetahuinya. Apa saja yang kamu nafkahkan pada jalan Allah niscaya akan dibalasi dengan cukup kepadamu dan kamu tidak akan dianiaya (dirugikan). (Indonesia, 2013)

Kemudian untuk permainan yang dimakruhkan adalah seperti adu burung, mengingat hal ini kurang pantas bagi orang-orang yang terhormat. Kemudian untuk permainan yang diharamkan adalah segala permainan yang mengandung perjudian. Sebagaimana dalam firman Allah SWT dalam QS. 5:90-91 yang mengatakan:

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِنَّمَا الْخَمْرُ وَالْمَيْسِرُ وَالْأَنْصَابُ وَالْأَزْلَامُ رِجْسٌ مِّنْ عَمَلِ الشَّيْطَانِ فَاجْتَنِبُوهُ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ إِنَّمَا يُرِيدُ الشَّيْطَانُ أَنْ يُوقِعَ بَيْنَكُمُ الْعَدَاةَ وَالْبَغْضَاءَ فِي الْخَمْرِ وَالْمَيْسِرِ وَيَصُدَّكُمْ عَن ذِكْرِ اللَّهِ وَعَنِ الصَّلَاةِ ۗ فَهَلْ أَنْتُمْ مُنْتَهُونَ

Terjemahnya:

Hai orang-orang yang beriman, sesungguhnya (meminum) khamar, berjudi, (berkorban untuk) berhala, mengundi nasib dengan panah, adalah termasuk perbuatan syaitan. Maka jauhilah perbuatan-perbuatan itu agar kamu mendapat keberuntungan. Sesungguhnya syaitan itu bermaksud hendak menimbulkan permusuhan dan kebencian di antara kamu lantaran (meminum) khamar dan berjudi itu, dan menghalangi kamu dari mengingat Allah dan sembahyang; maka berhentilah kamu (dari mengerjakan pekerjaan itu). (Indonesia, 2013)

Berdasarkan penjelasan di atas, menunjukkan bahwa manusia adalah makhluk yang paling mulia dan memiliki berbagai potensi untuk memperoleh petunjuk kebenaran dalam menjalani kehidupan di dunia dan akhirat. Karena manusia makhluk yang berakal, akal merupakan karunia paling mulia yang diberikan Allah Swt kepada manusia. Orang-orang yang tidak mau berfikir dan menolak untuk menghamba kepada tuhan, dipandang sebagai makhluk yang lebih buruk dari pada binatang. Manusia adalah makhluk sosial yang saling membutuhkan satu sama lain, dalam kehidupannya di masyarakat ada ketentuan yang mengatur tingkah lakunya yang disebut dengan norma. Norma itu berupa norma agama, norma kesusilaan, norma kesopanan dan norma Hukum.

Perjudian merupakan suatu tindak pidana yang telah ada dan berkembang di dalam masyarakat. Dan merupakan salah satu bentuk penyakit masyarakat yang dapat merugikan kepentingan umum. tindakan perjudian juga bertentangan dengan norma-norma yang ada. Hal ini sesuai dengan pertimbangan yang ada pada Undang-Undang Nomor 7 Tahun 1974 tentang Penertiban Perjudian yang mengatakan “pada hakekatnya perjudian bertentangan dengan agama, kesusilaan, dan moral Pancasila yang membahayakan bagi kehidupan masyarakat dan bangsa (UU No. 7 Tahun 1974, n.d.). Dalam agama Islam sangat mementingkan pemeliharaan hidup terhadap lima pokok pilar kemaslahatan hidup, yaitu terpeliharanya kemaslahatan agama, jiwa, akal, keturunan, kehormatan, kesatuan jamaah, pemerintahan berdaulat, serta harta bagi manusia. Pada kenyataannya manusia hidup di dunia banyak yang menggunakan akalnya untuk berpikir buruk dan cenderung menyalah gunakannya, seperti berjudi.

Perjudian telah ada dimuka bumi seiring dengan peradaban manusia. Perjudian ditemukan sejak zaman primitif, misalnya suku Bushmen di Afrika Selatan, Aborigin di Australia, dan Indian di Amerika, dimana mereka telah mengenal permainan dadu. Kemudian judi berkembang sejak zaman Yunani kuno. (Aras & Jaya, 2023). Dalam Islam perjudian dimulai sejak zaman

masyarakat Jahiliyah, berjudi dengan onta untuk kemudian mereka potong dan bagi-bagi dagingnya sesuai dengan kemenangan yang mereka raih. Keanekaragaman permainan judi dan tekniknya yang sangat mudah membuat judi dengan cepat berkembang ke seluruh penjuru dunia termasuk Indonesia. Fenomena perjudian sampai saat ini masih berkembang pesat di Indonesia, baik itu dilakukan secara sembunyi-sembunyi atau dilakukan secara terang-terangan. Perjudian bertentangan dengan norma-norma atau nilai-nilai yang berlaku dan diterapkan di lingkungan masyarakat. Apalagi banyak dijumpai berbagai macam sarana yang digunakan untuk praktik-praktik perjudian. Sebagian besar pesatnya perjudian dipengaruhi oleh kemajuan teknologi dan hal tersebut berpengaruh terhadap semakin mudahnya orang dalam memanfaatkan teknologi untuk melakukan suatu tindak pidana.

Perjudian adalah suatu tindak pidana yaitu pertarungan sejumlah uang atau benda dimana yang menang mendapat uang atau benda taruhan, dengan kata lain adu nasib dan setiap bentuk permainan yang bersifat untung-untungan bagi yang turut main, dan juga meliputi segala macam pertarungan yang bertaruh tidak ikut dalam perlombaan tersebut, termasuk juga segala macam pertarungan lainnya dimana tindak pidana perjudian ini dijumpai di berbagai lingkungan masyarakat.

Praktik peruntungan nasib tersebut dari hari kehari justru semakin merasuk dan berkembang ke berbagai lapisan masyarakat. Prilaku menyimpang sebagai proses sosial dianggap terjadi sebagai reaksi terhadap kehidupan kelas seseorang. Mulai dari strata bawah (*The Haves Not*) sampai dengan strata atas (*The Haves*). menggandrungi judi. Namun, karena hukum yang berlaku di Indonesia tidak mengizinkan adanya perjudian, maka kegiatan tersebut dilakukan secara sembunyi-sembunyi. Bentuk-bentuk perjudian pun beranekaragam, dari yang tradisional seperti perjudian dadu, sabung ayam, permainan ketangkasan, tebak angka seperti toto gelap (*togel*), sampai pada penggunaan teknologi canggih seperti judi melalui telepon genggam atau internet. Bahkan kegiatan-kegiatan olahraga seperti Piala Dunia (*World Cup*) tidak ketinggalan dijadikan sebagai lahan untuk melakukan perjudian. Perjudian online di internet pun sudah

sangat banyak dikunjungi oleh para penjudi, salah satu dari game online yang banyak dimainkan adalah Game online Higgs Domino Island permainan ini berbasis online dibuat oleh salah satu developer Jakarta Pusat tepatnya di Jalan MH Thamrin, adapun yang dimaksud dengan developer adalah suatu perusahaan atau usaha yang beroperasi untuk menciptakan produk komputer atau software. Game higgs domino dirilis pada Tahun 2018 tepatnya pada tanggal 18 November 2018 oleh Higgs Games. Game ini datang dengan banyak fitur-fitur menarik.

Pemain Higgs Domino Island akan menggunakan Chip sebagai taruhan pada tiap-tiap permainan. Dalam game ini taruhan lebih dikenal dengan istilah BAT, yaitu besar nominal atau nilai Chip yang dipertaruhkan (taruhan) saat bermain game Higgs Domino Island, peluang keuntungan yang akan didapat dalam game dapat dipengaruhi besar kecilnya jumlah BAT. Nominal atau nilai taruhan bisa menentukan jumlah keuntungan yang didapat ketika menang.

Saat ini penggunaan game online telah menjadi sesuatu yang banyak dijumpai diberbagai tempat ditempat umum seperti di warung internet, café bahkan warung kopi dengan menggunakan handphone pengguna higgs domino island terdiri dari berbagai kalangan, dengan banyaknya tempat penjual chip menjadikan game online higgs domino island ini menjadi muda dijangkau oleh penggunanya.

Hal ini juga banyak terjadi di sebuah daerah di Sulawesi selatan tepatnya di Kecamatan Bajeng Kabupaten Gowa ini terbukti dengan adanya sebuah berita di salah satu websate yang menyatakan bahwa “Polda Sulsel melalui Ditreskrimsus menangkap tiga orang diduga tindak pidana perjudian online jenis Game higgs domino island.ketiganya disebut memperjual belikan chip sebagai akses permainan game judi online. Ketika pelaku, masing-masing MAB (30), MM (28) dan SW MM (48) telah ditetapkan sebagai tersangka dan dijerat pasal 27 ayat 2 jo, pasal 45 ayat 2 UU ITE dengan pidana paling lama 6 tahun dan/atau denda paling banyak Rp 1 miliar”

Adapun aturan terkait dengan judi online diatur dalam Pasal 27 Ayat 2 UU Nomor 11 Tahun 2008 tentang Undang-Undang Informasi dan Transaksi Elektronik beserta Pasal 303 KUHP dan Pasal 303 bis KUHP jo. UU No.7 Tahun 1974 tentang Penertiban Perjudian, dinyatakan bahwa: “semua bentuk perjudian adalah kejahatan” Dalam Qanun Aceh juga diatur mengenai ketentuan judi yaitu pada Pasal 18 s/d Pasal 22 tentang Hukum Jinayat yang didalamnya terdapat aturan mengenai Jarimah dan Uqubat Pelarangan judi dapat dilihat dalam ayat Al-Qur’an yang menyebutkan bahwa judi sebagai suatu perbuatan syaitan. Sebagaimana judi disampaikan dalam Surah Al-Maidah Ayat 90.

Game online higgs domino island yang akan peneliti bahas termasuk game yang sangat diminati berdasarkan jumlah download yang tertera pada play store yang mencapai 50 jt lebih. Metode bermain dalam game ini sangat mudah yaitu dengan bermain dengan menggunakan chip atau koin yang dijadikan sebagai taruhan, hasil kemenangan dari taruhan tersebut dapat diperjual belikan kepada agen chip atau kepada sesama pemain Higgs Domino Island antara Rp60.000,00 bahkan sampai Rp65.000,00 dalam satu Billion atau 1B. Dalam Fiqih Jinayah disebutkan bahwa judi merupakan segala bentuk permainan yang mengharuskan adanya taruhan atau sesuatu yang dapat dipertaruhkan, dan dilakukan oleh dua orang atau lebih, dengan kesepakatan bahwa pihak yang menang berhak atas seluruh atau sebagian harta yang dipertaruhkan.

Tulisan ini akan membahas tentang bagaimana penggunaan game online higgs domino island di Kecamatan Bajeng Kabupaten Gowa dan bagaimana tinjauan hukum pidana Islam terdapat penggunaan game higgs domino island di kecamatan Bajeng. Untuk menghindari kesalahan dalam memahami konsep yang dibangun dalam penelitian ini, peneliti berusaha menjelaskan beberapa istilah yang diajukan dalam konsep dasar penelitian ini.

Persepsi Masyarakat Game Online Higgs Domino Island

Fenomena permainan *game online higgs domino* yang sangat digemari hampir di semua umur pada masyarakat di Kecamatan Bajeng dan Kabupaten Gowa. Terbukti dari beberapa literatur

Dalam hasil penelitian yang dilakukan oleh Mahmud Fauzi menyimpulkan bahwa permainan game online higgs domino island merupakan game yang di dalamnya terdapat praktik-praktik perjudian, sebagaimana judi pada umumnya, permainan ini tidak menjanjikan keberuntungan kepada pemainnya. Sementara jika dilihat dalam hukum pidana Islam maka permainan game online higgs domino Island memiliki kemiripan dengan unsur-unsur tindak pidana perjudian yang tertuang dalam pasal 303 KUHP ayat 3 yang menyebutkan bahwa judi adalah permainan yang umumnya terdapat kemungkinan untuk untung karena adanya peruntungan atau karena pemainnya mahir dan sudah terlatih, pertaruhan terkait dengan keputusan dalam perlombaan atau permainan, yang tidak diadakan oleh mereka yang turut berlomba atau bermain, serta segala pertaruhan yang lain, juga termasuk Judi. (*Isi Bunyi Pasal 303 KUHP Tentang Perjudian Dan Unsur-Unsurnya*, n.d.)

Dalam kesempatan lain I Gede Damma Vijananda dkk menjelaskan bahwa implementasi pasal 303 KUHP terkait tindak pidana perjudian masih belum maksimal sebab masyarakat sendirilah yang membuat perjudian masih tetap ada ditengah-tengah masyarakat. (Vijananda et al., 2021) Penjelasan tersebut, secara tidak langsung menjelaskan bahwa permainan judi merupakan hasil produksi ulang yang dilakukan oleh masyarakat itu sendiri yang disebabkan oleh salah satu faktor yaitu kebiasaan masyarakat.

Hukum Pidana Islam

Agama Islam membolehkan berbagai macam hiburan dan permainan bagi setiap pemeluknya, tetapi Islam mengharamkan setiap permainan yang di memiliki kesamaan dengan perjudian, seperti permainan yang mengandung unsur taruhan, baik itu dalam bentuk uang, barang, kehormatan dan orang yang menang berhak mendapatkan taruhannya. Jadi kegiatan perjudian dalam prakteknya bersifat untung-untungan sehingga membuat orang lain mendapat keuntungan dengan mudah.

Demikian halnya dengan minuman khamar Allah SWT melarang main judi sebab berbahaya bagi setiap individu dan sesuatu yang menimbulkan bahaya pastilah manfaat positifnya sangatlah kurang. Seperti timbulnya permusuhan kemudian kemarahan yang dapat mengakibatkan dendam dengan akibat yang fatal. Yaitu pembunuhan, perselisihan ataupun permusuhan. Yang disebabkan hilangnya rasa persahabatan dan solidaritas sesama individu dalam kelompok atau masyarakat.

Berdasarkan penjelasan tersebut, Adami Chazawi memahaminya dalam perspektif hukum positif merupakan salah satu tindak pidana yang meresahkan masyarakat. Dengan demikian, perjudian di masukkan ke dalam tindak pidana kesopanan dan diatur dalam pasal 303 KUHP dan pasal 303 bis KUHP jo. Undang-undang No. 7 tahun 1974 tentang penertiban perjudian.(Buku & Chazawi, 2007)

METODOLOGI

Penelitian ini menggunakan pendekatan Fenomenologi merupakan studi interpretative yang bersifat apa adanya tentang pengalaman manusia, yang bertujuan untuk memahami dan menngambarkan situasi manusia, peristiwa dan pengalaman, "sebagai sesuatu yang muncul dan hadir sehari-hari" (Von Eckartsberg, 1998: 3). Pendekatan fenomenologi sebagai salah satu cara pembaruan untuk memandang hubungan manusia dan lingkungan serta memepelajari kaitan hubungannya. Tantangan besar dalam pendekatan fenomenologi yaitu penggambaran hubungan yang erat antara manusia dengan dunia yang saling terkait dengan subjek-objek formal. Untuk memahami hubungan antar manusia dengan dunianya. Ada beberapa ciri-ciri pokok fenomenologis yang dilakukan oleh peneliti fenomenologis menurut Moleong (2007) yaitu: (a) memperhatikan pada kenyataan yang ada, dalam hal ini kesadaran tentang sesuatu benda secara jelas (b) memahami arti peristiwa atau kejadian ayng terjadi dan berkaitan dengan orang-orang yang berada dalam situasi – situasi tertentu. (c) memulai dengan diam kemudian dilanjutkan dengan pendeskripsian secara jelas fenomena yang dialami secara langsung..

HASIL DAN PEMBAHASAN PENELITIAN

Dari data yang telah dikumpulkan oleh peneliti, baik itu melalui observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi, maka hasil penelitian dapat menjawab permasalahan yang diajukan di awal yaitu bagaimana representasi orang mandar dalam realitas sosial. Sebelum menjawab permasalahan yang telah di ajukan di awal, peneliti perlu menyajikan dua hal penting yaitu sejarah terbentuknya daerah Mandar yang saat disebut dengan daerah Polewali Mandar dan kondisi geografis atau lingkungan daerah Mandar sebagai berikut.

Gambaran Umum Lokasi penelitian Kecamatan Bajeng merupakan salah satu bagian wilayah dari Kabupaten Gowa yang terletak di sebelah Utara Sungguminasa yang merupakan ibukota Kabupaten Gowa. Dari segi geografis Kecamatan Bajeng terdiri dari dataran dengan batas - batas wilayah sebagai berikut di sebelah Utara berbatasan dengan Kecamatan Palangga. Kemudian, di sebelah Timur berbatasan dengan Kabupaten Takalar, selanjutnya di sebelah Selatan berbatasan dengan kecamatan Bontonompo dan di sebelah Barat berbatasan dengan kecamatan Bajeng Barat. Koordinat dan ketinggian letak kantor Desa / Kelurahan, desa yang paling jauh dari permukaan laut adalah Desa Bone, sedangkan desa yang paling dekat dengan laut adalah Desa Maccini Baji. Kecamatan Bajeng merupakan dataran yang memiliki wilayah seluas 60,09 km² atau 3,19 % dari luas wilayah daratan Kabupaten Gowa. Kecamatan Bajeng mempunyai 14 wilayah Desa/Kelurahan dengan desa yang terluas adalah Desa Pabentengang dengan luas wilayah 8,89 km² atau 14,79 % dari luas kecamatan Bajeng. Di antaranya:1. Tangkebajeng 2. Panyangkalang 3. Pabentengang 4. Maccini Baji 5. Kalebajeng 6. Limbung 7. Bone 8. Maradekaya 9. Lempangang 10. Bontosunggu. 11. Panciro 12. Paraikatte 13. Mataallo 14. Tubajeng. Penduduk di kecamatan Bajeng pada tahun 2013 secara terus - menerus

berkembang. Komponen utama yang mempengaruhi perkembangan penduduk di Kecamatan Bajeng adalah kelahiran, kematian, dan migrasi.

Penggunaan chip higgs domino island di Kecamatan Bajeng kabupaten gowa, merupakan permainan *Higgs Domino Island* adalah permainan berbasis *Online* yang sangat banyak dimainkan *gamers* diberbagai tempat dan dari berbagai kalangan. Awal pertama game higgs domino dirilis pada tahun 2018 tepatnya pada tanggal 12 November oleh pemiliknya yaitu Higgs Games. Kemudian ada beberapa cara pemain dalam mentransaksikan *chip higgs domino island*. Pertama pengguna yang memainkan *game Higgs Domino Island* Dengan Bermodalkan Sedekah *chip* Didalam *Game*. Pengguna game Higgs Domino Island akan mendapatkan sedekah chip gratis sejumlah 2 M sebanyak empat kali sebagai bonus ketika login dan menggunakan Higgs Domino Island setiap hari. Sedekah dalam game Higgs Domino Island adalah Chip gratis yang didapat dari aplikasi jika pemain membuka aplikasi setiap hari. Untuk pengguna yang pertama adalah pengguna yang kemudian hanya mengandalkan sedekah chip di dalam game yaitu dengan cara pengguna memperbanyak akun/ID game yang kemudian ini yang dipakai untuk memainkan game higgs domino island, awal mula pemain memainkan game ini karna melihat teman-temannya banyak yang memainkan game ini jadi narasumber kemudian mendownload di playstore, karena memang narasumber kemudian hobi memainkan game online maka dia kemudian tertarik memainkan *game* ini karna didalam game kemudian banyak fitur yang disediakan termasuk Dan, domino, kartu remi, catur dan lain sebagainya, akan tetapi ada satu yang kemudian membuat narasumber itu kemudian yang sangat tertarik untuk memainkan game ini yaitu permainan slot, karna dari slot ini chip atau koin bisa sangat cepat terkumpulkan dan chip ini kemudian bisa di jual, sebab itulah narasumber tidak pernah berhenti memainkan game ini karna selain bisa untuk menghibur, narasumber juga mengatakan bahwa dia juga bisa menghasilkan uang, narasumber juga mengatakan bahwa dalam sepekan dia bisa menghasilkan uang kurang lebih 500.000.00 perminggu dan dia juga mengatakan senang karna tidak lagi menjadi beban bagi orang tua

Pengguna Yang Memainkan *Chip Higss Domino Island* Dengan Bermodalkan Sedekah Didalam Game Dan Membeli Langsung Dibandar *Chip*. Sistem bermain dalam game Higgs Domino yaitu dengan menggunakan Chip. Chip merupakan mata uang yang digunakan dalam *game* online, *Chip* berfungsi sebagai nilai yang dipertaruhkan dalam *game* online. Pemain tidak bisa menggunakan *game* ini apabila chip habis dan harus membeli kembali atau memanfaatkan sedekah. Istilah sedekah dalam *game higgs Domino Island* merupakan *Chip* gratis yang didapat dari aplikasi Higgs Domino Island jika pemain membuka aplikasi setiap hari.. Pembelian chip dapat dilakukan dengan cara Top Up membeli menukarkan pulsa dengan sejumlah chip atau membeli langsung dari tempat penampung chip atau biasa di sebut Bandar chip

Pengguna yang memainkan chip higgs domino island dengan rutin membeli atau langsung dibandar chip. Selain rasa candu bermain *game* dan obsesi untuk menang, pengguna higgs domino juga menjadi tidak terkontrol, ini dapat disebabkan oleh rasa obsesi yang berlebihan ditambah saat bermain pengguna disuguhkan dengan sajian *game* yang seolah-olah hampir menang, jika sudah demikian pemain akan mengisi ulang chip dengan maksud agar memenangkan chip yang banyak. Narasumber mengatakan bahwa memang rutin membeli *chip* setiap harinya di sebuah konter dan sudah menjadi rutinitas dia setiap hari untuk hiburannya ketika sedang banyak masalah di kantor tempat beliau kerja, akan tetapi dibalik niat yang hanya sebagai penghibur, narasumber juga kemudian mengharap sebuah kemenangan didalam *game* tersebut, jadi ketika narasumber menang atau mau membeli chip untuk memainkan *game* higgs domino island dia mengatakan sangat gampang sebab tempat mejual dan membeli chip tersebut itu berada di sekitar rumah narasumber jadi sangat gampang untuk kemudian bisa mentransaksikan chip tersebut

Kedua kriteria *Game Online* yang mengandung unsur Judi, dalam peneliti ini melakukan wawancara dengan salah satu ahli hukum pidana beliau juga salah satu dosen di Universitas

Islam Alauuddin Makassar beliau mengatakan bahwa: Kriteria judi terdapat didalam pasal 303 KUHP adalah pertama adalah Kejahatan Menawarkan atau Memberi Kesempatan untuk Bermain Judi, Kejahatan yang dimaksudkan di atas dirumuskan dalam Pasal 303 dan 303 bis yang menyebutkan bahwa ada tiga kriteria judi yaitu: Permainan/Perlombaan, Untung-Untungan, dan Ada Taruhan ketika ketiga unsur-unsur tersebut terpenuhi maka suatu permainan akan bisa dikategorikan sebagai sebuah perjudian. Sesuai dengan penjelasan diatas pada pasal 303 dan 303 bis bahwa ada beberapa hal yang menjadi unsur-unsur perjudian diantaranya adalah

Permainan/Perlombaan permainan yang dilakukan biasanya berbentuk permainan atau perlombaan. Perbuatan ini dilakukan semata-mata untuk bersenang-senang atau kesibukan untuk mengisi waktu senggang guna menghibur hati. Jadi pada dasarnya bersifat rekreatif, namun disini para pelaku tidak harus terlibat dalam permainan, karena boleh jadi mereka adalah penonton atau orang yang ikut bertaruh terhadap jalannya sebuah permainan atau perlombaan

Untung-untungan dipahami sebagai sesuatu yang dapat memenangkan perlombaan atau permainan, lebih banyak digantungkan pada unsur spekulatif/kebetulan atau untung-untungan, atau faktor kemenangan yang diperoleh dikarenakan kebiasaan atau kepintaran pemain yang sudah sangat terbiasa atau tertat. Sementara Taruhan dalam permainan atau perlombaan ini ada taruhan atau perlombaan ini ada taruhan yang dipasang oleh para pihak pemain atau Bandar, baik dalam bentuk uang ataupun harta benda lainnya, Bahkan istri pun dijadikan taruhan. Akibat adanya taruhan tersebut, maka tentu saja ada pihak yang diuntungkan dan ada pihak yang dirugikan. Unsur ini merupakan unsur yang paling utama untuk menentukan apakah sebuah perbuatan dapat disebut perjudian atau bukan. Jadi menurut analisis peneliti bahwa ada beberapa kriteria game online antara lain: adanya permainan, adanya untung-untungan, adanya taruhan, dan adanya pihak yang dirugikan. Dalam hal ini masyarakat yang memainkan *game higgs domino island* yang paling banyak dirugikan

Ketiga tinjauan hukum pidana Islam terhadap *Game Higgs Domino Island* dalam peneliti melakukan wawancara dengan bapak kapolsek bajeng yang di mana hasil wawanca tersebut

menyatakan. Kemudian Game higgs domino ini adalah game yang hadir seiring dengan perkembangan teknologi yang dimana game ini sangat marak dilakukan oleh masyarakat bajeng saat ini oleh sebagian masyarakat dan bahkan merajalela, yang dimana masyarakat tersebut sebenarnya dalam masa produktif akan tetapi terganggu dengan game ini, beliau juga menambahkan bahwa game higgs domino island ini game yang bisa di kategorikan sebagai game yang mengandung unsure judi karena game ini ada taruhan , kalah atau menang dan juga ada untung-untungan.

Dalam keterangannya juga mengatakan bahwa orang yang memainkan game higgs domino island itu bisa di kategorikan sebagai pelaku judi dan orang yang menjadi Bandar di kategorikan sebagai orang yang menyiapkan sarana perjudian. Sebagaimana yang di sebutkan dalam pasal 303 KUHP dan 303 KUHP BIS Kejahatan yang dimaksudkan di atas dirumuskan dalam Pasal 303, yang selengkapnya adalah sebagai berikut adalah diancam dengan pidana penjara paling lama sepuluh tahun atau pidana denda paling banyak dua puluh lima juta rupiah, barang siapa tanpa mendapat izin. dengan sengaja menawarkan atau memberikan kesempatan untuk permainan judi dan menjadikannya sebagai pencaharian, atau dengan sengaja turut serta dalam suatu kegiatan usaha itu, dengan sengaja menawarkan atau memberi kesempatan kepada khalayak umum untuk bermain judi atau dengan sengaja turut serta dalam kegiatan usaha itu, dengan tidak peduli apakah untuk menggunakan kesempatan adanya sesuatu syarat atau dipenuhinya sesuatu tata-cara menjadikan turut serta pada permainan judi sebagai pencaharian.

Kalau yang bersalah melakukan kejahatan tersebut dalam menjalankan pencahariannya, maka dapat dicabut haknya untuk menjalankan pencahariannya itu. Yang disebut dengan permainan judi adalah tiap-tiap permainan, dimana pada umumnya kemungkinan mendapat untung bergantung pada keberuntungan belaka, juga karena pemainnya lebih terlatih atau lebih mahir. Di situ termasuk segala pertaruhan tentang keputusan perlombaan atau permainan lain-lainnya

yang tidak diadakan antara mereka yang turut berlomba atau bermain, demikian juga segala pertaruhan lainnya Dalam hukum Islam hukum suatu permainan adalah makruh karena menyianyiakan waktu dan dapat menjauhkan seseorang untuk mengingat Allah, namun hukum permainan yang mengandung unsur judi adalah haram. Adapun Permasalahan mengenai permainan higgs domino island yaitu adanya taruhan dalam game dengan menggunakan chip.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut: Ada beberapa cara masyarakat memainkan atau mentransaksikan chip higgs domino island antara lain pertama masyarakat atau pengguna yang memainkan *game Higgs Domino Island* Dengan Bermodalkan Sedekah *chip* Didalam *Game*, kedua pengguna yang Yang Memainkan *Chip Higgs Domino Island* Dengan Bermodalkan Sedekah Didalam *Game* Dan Membeli Langsung Dibandar *chip*, dan ketiga orang yang memainkan *game higgs domino island* dengan rutin membeli atau langsung dibandar chip. kriteria game online yang mengandung unsur judi Menurut Yusuf Qardawi, adalah adanya taruhan harta atau materi yang berasal dari kedua pihak yang berjudi dan ada suatu permainan, yang digunakan untuk menentukan pihak yang menang dan yang kalah., menurut pasal 303 KUHP dan 303 KUHP BIS kriteria judi adalah adanya permainan/perlombaan, untung-untung, adanya taruhan hukum pidana islam memandang *Game Higgs Domino Island* yang mengandung unsur maysir, Unsur formil atau rukun syar'i delik perjudian dapat dilihat dalam Al-Qur'an Surah Al-Maidah ayat 90 sampai 91. Sedangkan unsur materil atau rukun madani atau perbuatan pidananya, yaitu segala perbuatan yang mengarah ke dalam tindakan perjudian.juga pasal 303 KUHP dan 303bis menyatakan bahwa game ini bisa di kategorikan sebagai game yang mengandung unsur judi,

DAFTAR PUSTAKA

- Adit, A. (2020). *Berikut Tujuan dan Manfaat Bermain bagi Anak Usia Dini*. Kompas.Com. <https://edukasi.kompas.com/read/2020/11/10/090328871/berikut-tujuan-dan-manfaat-bermain-bagi-anak-usia-dini?page=all>
- Aras, M., & Jaya, B. (2023). STRATEGI SOSIAL KEPOLISIAN DALAM MENANGGULANGI PERJUDIAN (Studi Sosiologi Hukum Terhadap Kasus Pidana Di Polsek Moncongloe Kabupaten Maros). *Sawerigading Journal of Sociology*, 2(1), 38–52.
- Buku, A., & Chazawi, A. (2007). *Tindak Pidana Mengenai Kesopanan*. Jakarta: Raja.
- Dawud, A. (1984). *Sunan Abu Dawud* (Vol. 7). Sh. Muhammad Ashraf.
- Fauzi, M., & Harahap, Z. A. A. (2022). Higgs Domino Island Ditinjau Dari Hukum Pidana Islam. *Jurnal El-Thawalib*, 3(2), 288–302. <https://doi.org/10.24952/el-thawalib.v3i2.5299>
- Indonesia, K. A. R. (2013). *Al-Quran Al-Karim*. Surabaya: Halim Publishing Dan Distributing.
- Isi Bunyi Pasal 303 KUHP Tentang Perjudian dan Unsur-unsurnya*. (n.d.). Retrieved August 11, 2023, from <https://tirto.id/isi-bunyi-pasal-303-kuhp-tentang-perjudian-dan-unsur-unsurnya-gvz2>
- Muis, M. Z. (n.d.). *PERMAINAN CATUR DALAM HUKUM ISLAM*.
- UU No. 7 Tahun 1974*. (n.d.). Retrieved August 10, 2023, from <https://peraturan.bpk.go.id/Home/Details/47415/uu-no-7-tahun-1974>
- Vijananda, I. G. D., Yuliantini, N. P. R., & Mangku, D. G. S. (2021). Implementasi Pasal 303 Kitab Undang-Undang Hukum Pidana Terkait Tindak Pidana Perjudian Cap Jiki Di Kabupaten Buleleng. *Jurnal Komunitas Yustisia*, 4(1), 22–34.
- Ramdani Wahyu, *ISD Ilmu Sosial Dasar*, Pustaka Setia, Bandung, 2007
- UU No 7 Tahun 1974 Tentang Penertiban Perjudian*
- Soenarjo, dkk. *Al-Qur'an dan Terjemahnya*, CV. Toha Putra, Semarang, 1989
- Topo santoso, eva achjani zulfa, *Kriminologi*, Jakarta, Rajawali Pers, 2001, <https://makassar.terkini.id/penjual-chip-higgs-domino-di-sulsel-jadi-tersangka-kasus-judi-online/> (21 desember 2022)
- Moleong, Lexy J *Metode Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*, Bandung: PT. Remaja Rosdakarya(2004).

Rahman Syamsuddin (42 Tahun), Ketua Jurusan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Alauddin
Makassar, Gowa, 16 Januari 2023

AKP Bahtiar, S. Sos., S. H., M. H., Kapolsek Bajeng-Gowa, Gowa, 27 Januari 2023